

ABSTRAK

Maysaroh, Ika. 2021. *Kecemburuan Tokoh Utama Subairi Markeso Terhadap Suami Istri dalam Novel Cara Kerja Ingatan Karya Dadang Ari Murtono (Tinjauan Psikologi Sastra)*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing :
(1) Dr. Sutardi, S.S.,M.Pd., (2) Tsalits Abdul Aziz Al Farisi, M.Pd.

Kata Kunci : Terjadinya Konflik Batin, Penyebab Konflik Batin, dan Akibat Konflik Batin.

Karya sastra adalah hasil sublimasi dari sastrawan mengenai realitas yang kemudian sastrawan menuliskan persoalan-persoalan kehidupan yang mempengaruhi kejiwaan manusia, termasuk adanya konflik batin di dalam para tokohnya. Berdasarkan hal tersebut, adanya konflik batin tiap tokoh mampu menyiratkan pesan tertentu yang dapat dijadikan bahan perenungan oleh pembaca yang pada akhirnya diaplikasikan dalam kehidupan sehari-hari. Hal itulah yang melatarbelakangi dilakukannya penelitian ini dengan mengambil objek kajian psikologi sastra.

Masalah yang dikaji dalam penelitian ini adalah *pertama* terjadinya konflik batin. *Kedua* penyebab munculnya konflik batin. *Ketiga* akibat dari konflik batin yang dialami oleh tokoh utama dalam *Novel Cara Kerja Ingatan Karya Dadang Ari Murtono*.

Berdasarkan permasalahan yang terdeskripsikan di atas, dapat ditarik beberapa tujuan penelitian. Tujuan penelitian dalam penelitian ini adalah *pertama* mendeskripsikan beberapa konflik batin. *Kedua* penyebab konflik batin, dan *ketiga* akibat dari konflik batin.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif. Penelitian itu mendeskripsikan atau menggambarkan hasil temuan yang berdasarkan data. Hasil penelitian ini ada beberapa hal yang mendeskripsikan beberapa bentuk konflik batin, penyebab konflik batin, dan akibat dari konflik batin. Simpulan dari beberapa masalah di atas adalah bentuk konflik batin yang tercermin melalui tokoh Sunarti Surabawuk yang berorientasi pada cinta, kesedihan dan bentuk kekurangan pada hubungan seksual, bentuk konflik batin yang tercermin melalui tokoh Sunarti Surabawuk dengan suami yaitu Subairi Markeso berorientasi pada ketidakpuasan seksual. Serta penyebab konflik batin yang timbul akibat ketidakpuasan seksual antara Sunarti Surabawuk dengan suami yaitu Subairi Markeso.